

# HERALDO DE ALCANTANTE

Director: Antonio Morata Rico

Diario independiente de la tarde

Administrador: Juan Carrasco García  
Prolongación Castaños, 89, duplicado

Anuncios  
pago anticipado

AÑO XI.—Núm. 2.943

VIERNES 16 JULIO 1915

Redacción y Administración:  
San Ildefonso, 6, segundo

Suscripción  
pago adelantado

## LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez

Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas a la inglesa. Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

## Comentarios

Ejercitando un derecho que la Constitución garantiza a todos los ciudadanos españoles y que regula la ley de Reuniones, ha dado el Sr. Vázquez de Mella en un casino tradicionalista una nueva conferencia germanófila, en la que ha hecho la apología del imperialismo austro-germánico y ha dicho cuanto se proponía decir acerca del tema de la guerra.

Como se trataba de un acto de propaganda contra los aliados, el delegado de la autoridad cumplió con su deber, y ni llamó al orden al conferenciante, ni suspendió el acto, respetando las leyes.

¿No pone este hecho de manifiesto, con una elocuencia abrumadora, que mientras los francófilos y anglofilos pueden ejercitar sin obstáculo los derechos de ciudadanía y hasta amenazar con la guerra civil si se quebranta la neutralidad germanófila, se vulnera la ley fundamental del Estado para impedir a los que no piensan como Vázquez de Mella que expresen libremente sus ideas respecto a la guerra, que manifiesten sus opiniones acerca de la neutralidad y que demuestren sus simpatías a los aliados?

Quiso don Melquíades Álvarez contestar a los «honores» que dijo el señor Vázquez de Mella en su conferencia del teatro de la Zarzuela, y el Gobierno se opuso. Quiso el Sr. Blasco Ibañeta manifestar sus simpatías por Francia e Inglaterra, y el Gobierno lo prohibió. En Castellón de la Plana se impidió dos veces al diputado republicano Santa Cruz que celebrara un mitin. En Valencia se disolvió, por el delito de vitorear a Francia, la reunión celebrada en la Casa de la Democracia.

Y después de esto, se respeta el derecho del Sr. Vázquez de Mella para dar una nueva conferencia en defensa del imperialismo austro-germánico y se le toleran conminaciones ridículas, que el tradicionalismo no podía hacer efectivas más que contando con apoyos y complicidades que constituyen graves traiciones a España, a la libertad y a la propia monarquía restaurada en Sagunto.

¿Tolera España republicana semejante trato? ¿A todos los secretarios de la Conjunción, se culpó indirectamente al pueblo de que estas vergüenzas puedan ocurrir impunemente. ¿Cuándo esos caudillos han llamado al pueblo para restablecer el derecho y el pueblo no ha acudido? ¿Qué han hecho esos caudillos sin colaborar sino conscientemente en la funestísima política del Gobierno? ¿No defendieron desde el primer día, no continúan defendiendo la neutralidad, que en España no puede ser sino neutralidad germanófila, neutralidad imperialista, como se está viendo?

No, el mal no está abajo, no está en la masa, no está en el pueblo. El mal está en los que no saben o no quieren

no pueden dirigirle: está en los caudillos. ¿Qué puede hacer el pueblo si le falta la dirección? ¿Un ejército sin generales, ¿qué batallas puede ganar? Venga el ejemplo de los de arriba y se dará al fraste con este Gobierno.

## CAÑAMAQUE

CIRUJANO-DENTISTA

Bailén, 9, principal.

Crónicas de HERALDO

## Fecha gloriosa

Nuestra vecina Francia celebró el miércoles una fecha gloriosa: el 14 de Julio de 1789.

El acto de valentía llevado a cabo por el pueblo de París en ese día constituye uno de los más hermosos timbres de gloria de que puede enorgullecerse toda la Francia.

La odiosa Bastilla, fortaleza inexpugnable en la que estaba secuestrado el pensamiento libre de los hombres que en aquella época cometieron el terrible delito de pensar y decir al pueblo lo que pensaban. La Bastilla representaba la tiranía entronizada en aquel funesto rey Luis XVI, que convirtió aquella fortaleza en instrumento de venganza, en mordaza cruel contra los hombres que predicaban la libertad y el derecho de ciudadanía: la igualdad entre todos, sin distinción de castas.

La conducta de aquellos tiranuelos que amparaba el rey, el malhadado régimen de opresión que desplegó aquella monarquía, alrededor de la cual giraban los sayones del Santo Oficio, esgrimiendo sus poderosas armas, hicieron que el pueblo de París, en un arranque de supremo heroísmo, acometera la magna empresa de asaltar a aquel monstruo de piedra, tras los muros del cual tantos crímenes se habían cometido infamemente.

Y lo que parecía un sueño, una quimera, un imposible, lo realizó el pueblo de París en un día, alentado por su fe inquebrantable en el triunfo de la Justicia y el Derecho.

La guarnición de la Bastilla se rindió y su gobernador, el odiado Launay, fue decapitado y llevada su cabeza sobre una pica como trofeo de guerra.

Hoy tiene el pueblo francés otra Bastilla, también inexpugnable que tomar. Hoy lucha también por el triunfo del Derecho atropellado; pero en esta contienda no van solos, mezclándose entre el clamoroso griterío de sus huestes guerreras, voces de hermanos de raza, alientos vigorosos de ingleses y de rusos animados todos del mismo deseo, de la misma finalidad, de asaltar esa Bastilla, que se levanta hoy amenazadora en el centro de Europa, tratando de enjugar, de anular a los pueblos que conquistan la libertad para el mundo.

De la toma de la Bastilla nacieron los Derechos del Hombre; el triunfo de

los aliados consolidará esos derechos y aumentará su preponderancia en todas las naciones del viejo continente.

De la misma manera que el pueblo francés ansiaba la demolición de la Bastilla, la Europa liberal espera la victoria definitiva de los aliados, y en ella la desaparición de ese espíritu despotico que cimentan sus adeptos en «el santo imperio de la fuerza».

¡Viva el 14 de Julio de 1789!

¡Abajo los tiranos!

RAFAEL LÓPEZ ARIAS

16-7-915

## Doña Ventura Martínez

PROFESORA EN PARTOS

Mayor, 36, principal

## La exportación

de vino español a Suiza por Génova

El diputado por Requena Sr. García Pardo ha recibido una interesante carta, de la cual tomamos los siguientes párrafos, que deben ser leídos y meditados por los vinateros españoles:

«Una casa suiza establecida en Génova en el ramo de consignatarios-transitorios declara lo siguiente:

1.º El día 27 de Enero de 1915 ya manifestaba el agente comercial del puerto de Génova que las autoridades italianas no tenían ningún interés de favorecer el tránsito de vinos españoles destinados para Suiza.

2.º Vagones-foudres de la casa N. N. de Ginebra, con sucursal en Génova, que estaban dispuestos para llevarse con vino español con destino a Suiza en la estación del Puerto Campasso (Génova), no se les dejaba efectuar dicha operación.

3.º El día 16 de Junio de 1915 decretó la autoridad italiana la prohibición de expedición de vinos españoles (unos 800 bocoyes), que fueron descargados en Génova de los barcos españoles «Culera» y «Jitiva», en fecha 8 y 22 de Mayo respectivamente.

4.º De la misma manera se procedió con unos 1.000 bocoyes descargados ya a últimos de Marzo en Puerto Maurizio, cuyos bocoyes eran igualmente destinados a casa suiza.

5.º A pesar de que Suiza ha prohibido últimamente la reexportación de vino, con cuya prohibición hay bastante garantía de que los vinos que se introducen en Suiza son exclusivamente destinados para el consumo de dicho país, se encuentran detenidos aún muchos vagones-foudres y vagones cargados con bocoyes en las estaciones fronterizas, como Luino, Chiasso, etc.

Visto lo expuesto, ya comprenderá usted los inmensos perjuicios que en primer lugar sufre el comercio de exportación español; perjuicios que repercuten igualmente a la propiedad española, y entendemos que las autoridades españolas deben tomar el interés que merece el asunto.

Nos es grato ofreceros sus afectuosos atentos s. s. q. e. l. m.,  
Freitag y C.ª

El Sr. García Pardo, que no tiene pereza cuando se trata de defender los intereses de los vinateros, se ha apresurado a dirigirse al Gobierno, haciéndole ver lo injusto del proceder del Gobierno de Italia y cuánto esa conducta perjudica a los agricultores españoles.

(De «El Mercantil Valenciano».)

## Desde Inglaterra

El ministro de Municiones inauguró las tareas del cargo «disparando», en su discurso de Manchester, una descarga cerrada de verdades, más eficaz para el objeto de sacudir a la opinión de estas islas—con miras a abrirle los ojos a la realidad de la guerra—que toda la metralla, los altos explosivos y las balas de fusil gastados y malgastados por los alemanes contra las tropas británicas.

El discurso fué característico no sólo de la oratoria peculiar sino en modo principal del temperamento y de la inteligencia de Mr. Lloyd George.

A él ha correspondido el honor de dirigirse al pueblo como pocas veces se le dirigen los gobernantes: con entera franqueza, sin eufemismos, llamando las cosas por su nombre, no preocupándose gran cosa de que el lenguaje de la verdad sonase duro e ingrato en los oídos de sus oyentes.

Puede ya asegurarse que el mismo personaje que al principio de la guerra salvó de un cataclismo a la banca y al comercio gracias a la energía y al talento con que enfrentó la situación del pánico financiero, hará ahora portentosas de organización eficaz en el nuevo Departamento creado—yo creo que para darle oportunidad de extender al alcance de su frase famosa, cuando digo que esta lucha iba a combatirse con proyectiles de oro. El «material» existe en abundancia en las arcas del Tesoro, en los sótanos del Banco, en las minas del África del Sur y en la bolsa de los ciudadanos británicos. Ahora solamente es cuestión de cargar los proyectiles.

En los párrafos primero y último de su discurso, el señor Lloyd George trazó de mano maestra el cuadro de la realidad actual de la campaña y el gráfico del problema político-psicológico de la nación según lo abocetó la reciente crisis del Gobierno en su modo de plantearse y resolverse.

El primer párrafo o período dice, entre otras cosas:

«Nuestra aliada Rusia acaba de sufrir un serio revés en la Galitzia. Yo he venido aquí a decirlos la verdad, pues a menos de que la conozcáis por entero no es posible esperar de vosotros los sacrificios que ha llegado la hora de pedirlos. Si los rusos acaban de sufrir un muy serio revés y, por consiguiente, los alemanes han alcanzado un éxito, un muy grande éxito. ¿Por qué? No ha sido por el coraje de sus soldados, pues nunca desde que el mundo es mundo se ha batido ningún ejército con valentía mayor de la que han hecho magnífico-alarde las tropas moscovitas. Tampoco hay que atribuir esa victoria a la superioridad de los generales alemanes, pues los rusos en aquella línea ó frente de combate están mandados por un jefe reconocido universalmente como uno de los militares más ilustres del día. Tampoco es atribuible al descalabro de nuestros amigos a la mayor fuerza numérica de los contrarios, ya que Rusia dispone de un número ilimitado de combatientes—de verdaderos hombres—en toda la extensión de la palabra. Entonces—preguntaréis—¿qué se ha debido ese triunfo alemán? Sencillemente, a la perfección del equipo y de las municiones de guerra que son una maravilla de organización en el ejército del Kaiser. Esa victoria no ha sido ganada por la estrategia de los generales alemanes ni por la valentía de sus soldados, sino por el uso que ellos han sabido y podido hacer de la mara-

villosa, perfecta organización de las manufacturas nacionales. ¿Habéis leído en los periódicos el relato estupendo de los 200.000 proyectiles de cañón disparados en una hora? ¿700.000 disparos de artillería hicieron los alemanes contra los rusos en el transcurso de una sola acción? Hubiéramos podido hacer lo mismo nosotros contra las trincheras alemanas que enfrentan nuestras trincheras en el N. de Francia, y yo os aseguro que a estas horas hubiéramos ya roto su línea, les habríamos obligado a evacuar los territorios donde durante tantos meses han hecho sentir su crueldad brutal y estaríamos ya con nuestros valientes aliados pisando suelo alemán y por consiguiente viendo próximo el fin de esta terrible guerra—el único fin posible, si el Imperio Británico ha de continuar existiendo y las libertades de Europa han de seguir siendo una realidad del presente y del futuro y no muerto recuerdo del pasado».

VALENTÍN DA L'ORBE

## Cosas taurinas

«Aquí estoy yo!»

Ahora que todos meten baza en asunto de tan palpitante actualidad como son las capeas, y que algunos se abrogan la cualidad de grandes críticos taurinos consintiendo que los bombes como maestros de los demás revisteros ó cronistas del arte en esta terrata, donde el que menos se considera un Don Modesto, ponga por autoridad revisteril, voy a señalar unos cuantos lunarejos, que en sí lleva la fiesta económica (1) que se discute y a dolerme públicamente como aficionado, de su desaparición en esta plaza, ¡porque esto se va, amigos míos!»

Jamás pensé que las novilladas económicas como ahora se les llama, armaran tanto ruido para que grandes plumas terciaran en el asunto cuando menos se esperaba, por el retiro en que yacían, tal vez cansadas de habernos enseñado tanto a los que de toros escribimos, hace la friolera de veinte ó veinticinco años. Pero la cuestión era romper una lanza en pro de la fiesta y rota ya, puede el baile continuar, a pesar de que el remedio ha sido peor que la enfermedad, según creo y pese al buen deseo de los que como yo quieren corridas todo trapo, sean de rinocerontes ó de diminutos camarones.

El señor gobernador ha dispuesto que en lo sucesivo los toreros que lidian en estas funciones, acrediten su suficiencia, justificando que son gente, ó mejor dicho, que han actuado en plaza de primer orden. Muy acertada me parece la disposición gubernativa, pero tiene sus contras y a ello voy...

¿Quiere decirme S. S., teniendo en cuenta que esta mi pregunta va revestida del mayor respeto, qué entiende por plaza de primer orden? ¿Acaso un diestro que haya trabajado en su arte, en Cuenca, en Castellón, en Boicarente, en Tarazona de la Mancha, en Orihuela, en la de Huerca-Overa, en Vista Alegre ó en Monóvar, ha de renegar de su profesión a «forciori», porque no tuvo la suerte de figurar en los carteles de Madrid, Barcelona, Valencia, etc.?

Entiendo que no es justo, y por estos modestos diestros, emborrinaré una y mil cuartillas para defenderles, aunque ya sé que mi voz alcanza la nota del «canto» de un grillo acatarrado.

Considero que en la difícil y arriesgada profesión de lidiador de reses



bravas, se dan muchos camelos por chataos con trenza de á palmo, pero de ahí á suprimirles el cocido á infinitos artistas que no tienen la fortuna de llamarse Belmonte, ni Joselito, media un barranco muy profundo.

La represión no es por ese lado, ilustre señor gobernador, pues en la práctica habrá de volver de su acuerdo, por la integridad y justicia que le caracteriza en todos sus actos.

Tampoco á mi juicio encaja en el asunto de que tratamos, que los toros que hayan de lidiarse ostenten la edad de dos años, ó dicho en términos taurinos, sean erales.

Si se trata de matar el espectáculo, con esto muere irremisiblemente, entre otras razones, porque nadie irá á ver toreros que cuál más cuál menos, lleva quince años partiendo la cara por esas plazas, burlar las acometidas de mamoncetes de los que tocan los señoritos.

Menos habrá empresa que adquiera novillos de nueve ó diez arrobas, pagando precios exorbitantes, para combinar carteles de atracción que compensen los grandes presupuestos de las funciones taurinas. Y en último caso, los facultativos que han de dar previo dictamen de la edad de los toros, seguramente librarán bastantes discusiones, y si se quiere quimeras con las empresas, que han de procurar traer carniceras en abundancia, y en este sentido estimado el asunto, habremos de declarar que á los dos años de edad de los toros muy pocas arrobas suele dar la romana si pensamos lógicamente.

Sin haber sido el que firma maestro de nadie y sin haber aprendido de esos grandes revisteros que ahora se lanzan piadosamente á la palestra, se atreve á proponer siempre con el mayor respeto y consideración, algunas reformas en las fiestas del orden que tratamos, que ya expondrá seguro de producir una revolución en el arte.

¿Cuándo yo decía que ni Don Mosto...?

¿Hace?...

Un revistero cesante

Agencia de encargos

de Francisco Gimeno Clarés. Despachos: Alicante, Isabel II, 22 (Casa central).—Murcia, Frenaría, 33.—Cartagena, café Casal.—Eliche, San Jaime, 11.—Callosa Segura, comercio Ribera.—Orihuela, Soleres, 1.—Torrevieja, Caballero de Roda, 9.

MADRID, VALENCIA Y BARCELONA

PICADILLO Para nuestros lectores

Nuestro gozo en un pozo.

Creíamos que con las órdenes de la dirección de sanidad referente á la desaparición de las barracas del paseo Méndez-Núñez, íbamos á tener paseo de otra vez, y nos hemos equivocado, pues el Sr. Gadea Pro, vuelve atrás de su acuerdo, y no estima ya peligroso para la salud pública el que continúen las cosas como hasta aquí.

Los doctores de la zarzuela «El rey que rabió», viven en Alicante.

La estatua de los Mártires de la Libertad que se colocará á la entrada del muelle de nuestro puerto está sufriendo una gran transformación, pues se le están renovando los brazos y el pecho. No tenga prisa el Sr. Bañuls en concluir el trabajo, pues según las trazas, el pedestal no estará terminado hasta que pasen unos cuantos años, y entonces resultará otra vez cursi su obra por pasada de moda.

¿Qué no hay roña en las calles de Alicante? Ya lo creo; y por eso el Ayuntamiento hace poco caso del alumbrado, porque estando á oscuras, no se ve la basura. Luego habrá quien afirme que nuestra comisión de ornato no tiene talento y... buen estómago.

ALFONDIQUILLA

Relámpagos

Le ha bastado á «La Lealtad» apuntarnos algo con respecto á las Asociaciones de Caridad de señoras que hay en Alicante constituidas, para que el órgano maurista salga hablándonos del bien que hacen las Conferencias de San Vicente de Paul y de otras cosas y sustancias, que nadie ha puesto en tela de juicio y que el colega debe dudar de ellas, desde el momento que necesita tratándose de obras de caridad, recurrir á hacerlas públicas para justificarlas.

En todas partes cuecen habas. Por eso lo justo y lo equitativo nosotros casi siempre lo ponemos en cuarentena.

TIRABEQUE

¿Imporan piedad... Por todas partes vemos hileras de casas quemadas. Son las casas desde las cuales hicieron fuego los tiradores francos.

En la carretera hallamos todavía las gentes que nos traen agua para beber, pero nosotros les hacemos beber á ellos antes, para asegurarnos de que el agua no ha sido envenenada. Es un domingo cálido y sudamos terriblemente.

«Schweinchunden», «perros de cerdos», tal es el epíteto que los soldados alemanes dan á los habitantes de Lovaina cuando les llaman y les dirigen la palabra. La narración que acabamos de leer, ¿no inspira el deseo de aplicárselo á ellos que lo han inventado?

¿Lo he dicho todo? No. Quédame algo por decir del bombardeo y del éxodo, del éxodo horrible y desgarrador, por todos los caminos, al través de los caseríos incendiados.

En la mañana del 27 de Agosto, recibiese el orden de que todo ser viviente vaya á la estación. «Apresurados, idos, gritan los alemanes; la ciudad va á ser bombardeada.» ¡Ay de aquellos que siguen el camino que se les ha indicado!

Hombres, mujeres y niños, todos son hechos

Bonito y elegante es el nuevo modelo de ampliación fotográfica creación de los grandes talleres fotográficos José Luque de Madrid y que vamos á ofrecer á todos nuestros lectores.

El Sr. Luque, correspondiendo á los numerosos favorecedores de ampliaciones de regalo que deseen tamaño mayor, pero sin marco, nos han remitido algunos ejemplares de la ampliación de referencia que es de 30 por 40 centímetros sobre elegante cartulina «Bristol» de 50 por 65 con el membrete de la casa J. Luque, timbrado en oro.

La presentación es elegante y el trabajo de tiraje y retoque inmejorable. Todo el que desee puede visitar nuestra administración, donde tenemos expuestos los modelos.

Este nuevo trabajo será entregado solamente por el importe del retoque y gastos de envío que ascienden á la insignificante cantidad de 3.95. Es decir, que por 10 cupones y 3.95 se puede adquirir una de las ampliaciones con marco ó la que anteriormente se detalla que va sin él.

Esperamos obtener un gran número de encargos y advertimos que esta ampliación aumentará considerablemente el ya ganado crédito de los talleres J. Luque de Madrid.

DIEZ CUPONES como el presente, dan derecho á una ampliación fotográfica REGALO DE Heraldo de Alicante

Noticias generales

La Real Junta de Damas de Málaga, ha recibido un despacho del diestro Juan Belmonte, diciendo que llegaría hoy para torear en la corrida benéfica del Carmen.

Al hacerse pública esta noticia, ha aumentado extraordinariamente la an-

prisioneros y después encajonados en innumerosos vagones y transportados á Alemania.

Los restantes, por millares, se dispersan por todos los grandes caminos, echados á calatazos, obligados á levantar los brazos y á atrodillarse cada vez que les salen al paso soldados y oficiales, sin otro alimento que hortalizas crudas que hallan en el campo, sin otro lecho que la cucuneta de la carretera. Los hay que caen desfallecidos y mueren, sin decir palabra alguna; hay mujeres que se suicidan; hay hombres, viejos, enfermos que, co no no caminan bastante aprisa, son asesinados; producen muchos casos de locura súbita; y de ciudad en ciudad, de aldea en aldea, los desventurados fugitivos no hallan albergue en ninguna parte.

Con cuánta angustia se leen las quince páginas del diario del Sr. Grondijs, donde nos cuenta, hora por hora, el horrible viaje de Monseñor Ladeuze, del canónigo Gauchie y de sus desventurados compañeros, desde Lovaina á Bruselas, por la carretera de Tervueren. Fué en esta ruta que asesinaron—esta es la palabra—al joven Padre Dupierreux, jesuita,

mación, y se espera que las localidades al pueblo para instruir sumario de los hechos.

Con Belmonte alternarán Joselito y Paco Madrid.

Los que han visto las reses de Gamero Cívico, dicen que están inmejorablemente presentadas.

En San Sebastián, en la pastelería de Ayerterán, establecida en la calle de Uribeita, ha hecho explosión un tubo de la caldera de la caldera de vapor.

Resultó herido gravemente en la cabeza y cara el operario Francisco Alonso, y de menos gravedad tres operarios que trabajaban en una casa contigua.

En Viudagos (Pamplona) ha descargado una horrible tormenta que ha causado grandes daños en todas las cosechas.

Un rayo mató á Manuela Gimeno estando labrando en un campo.

En Valladolid los elementos de la izquierda celebraron un mitin para conmemorar la toma de la Bastilla.

A la salida formaron una nutrida manifestación, dirigiéndose á la Agencia consular de Francia.

La policía les salió al encuentro, y como los manifestantes no hicieron caso de sus intimidaciones para que se disolvieran, vióse en la necesidad de usar otros procedimientos de más eficacia.

Efectuó varias cargas y practicó algunas detenciones; pero aun así no logró restablecer la calma hasta las once de la noche.

En Barcelona ha sido puesto en libertad el redactor de «Los Miserables», señor Capdevila, por no resultar cargo alguno contra él por el atentado al periódico jaimista «El Correo Catalá».

En el pueblo de Pardñas (Gerona) se amotinó el vecindario á consecuencia de unos deslindes que están efectuando los ingenieros de la División forestal.

El alboroto fué excitado por el secretario del Ayuntamiento y cuatro concejales.

Se ha reconcentrado la Guardia civil. El juez de Puigcerdá se ha trasladado

¿Barcos de guerra?

Copiamos de «El Mercantil Valenciano».

«Tres noches consecutivas que las personas que acuden al paseo de Carven algunas luces potentes á la distancia de cinco millas aproximadamente, y suponen muchos que se trata de barcos de guerra extranjeros.

Anoche sólo se divisaban dos luces frente á Caro y otra muy distanciada de aquéllas, pues aparecía casi frente al Perelló. Personas peritas afirmaban que las dos primeras pertenecían á torpederos y la otra á un crucero, que apareció á las nueve de la noche, llevando encendidas las luces de dirección, las cuales apagó poco después.

A las doce y media salió al mar el vapor «Suecas», llevando rumbo muy cercano á la costa, y cuando se hallaba á una milla del puerto dejó de lucir la luz del crucero, ignorándose si saldría en su persecución.

Poco después apareció otra luz junto á las de los supuestos torpederos, que no tardó en desaparecer mar adentro.

¿Se trata efectivamente de buques de guerra ingleses ó franceses que acechan la salida de algún buque mercante de nuestro puerto?

Se ignora, puesto que nadie afirma haber visto dichos buques, y sólo se sabe por referencias de algún carabiniero de servicio en Caro que son torpederos, y cuando empieza á amanecer levantan anclas, saliendo con rumbo desconocido.

Hay quien supone que tratan de evitar que de este puerto salgan á aprovisionar á submarinos alemanes, que se hallan en el Mediterráneo.

Movimiento en el puerto

Procedente de Sevilla y escalas ha fundeado el vapor «Sevilla».

De Swanen (Inglaterra), han llegado los vapores holandeses «Venus» y «Pamona», con 2 000 toneladas de carbón el primero y con 800 el segundo. Han salido con rumbo á Valencia el «Cabo San Antonio» y «Florinda».

El único crimen consistía en haber escrito en su cuaderno de memorias: «Cuando en otro

tiempo leí que los Hunos de Attila habían quemado la biblioteca de Alejandría, yo sonreía. Pero ahora ya no sonrío, después que he visto

con mis propios ojos cómo las hordas de nuestros tiempos incendiaban las iglesias y la célebre biblioteca de Lovaina.»

Obligóse á todos los sacerdotes á contemplar la agonía de su desventurado colega. Cuando hubo fallecido, se le hizo enterrar en el mismo lugar donde cayera. Hecho lo cual, el lugarteniente les dirigió la siguiente alocución: «En nombre del emperador, os hago prisioneros y os tomo en rehenes. Seguiréis con nuestra columna al través de Bélgica. Si la población hace un sólo disparo contra la tropa, todos serán fusilados.» Los eclesiásticos fueron metidos en seguida en unos camiones abiertos y enviados á Bruselas, donde su exhibición produjo un efecto sensacional.

«En nombre del emperador, os hago prisioneros y os tomo en rehenes. Seguiréis con nuestra columna al través de Bélgica. Si la población hace un sólo disparo contra la tropa, todos serán fusilados.» Los eclesiásticos fueron metidos en seguida en unos camiones abiertos y enviados á Bruselas, donde su exhibición produjo un efecto sensacional.

«En nombre del emperador, os hago prisioneros y os tomo en rehenes. Seguiréis con nuestra columna al través de Bélgica. Si la población hace un sólo disparo contra la tropa, todos serán fusilados.» Los eclesiásticos fueron metidos en seguida en unos camiones abiertos y enviados á Bruselas, donde su exhibición produjo un efecto sensacional.

«En nombre del emperador, os hago prisioneros y os tomo en rehenes. Seguiréis con nuestra columna al través de Bélgica. Si la población hace un sólo disparo contra la tropa, todos serán fusilados.» Los eclesiásticos fueron metidos en seguida en unos camiones abiertos y enviados á Bruselas, donde su exhibición produjo un efecto sensacional.

(Se continuará)

LOVAINA

Monseñor Baudrillart

Director del Instituto Católico de París

«En nombre del emperador, os hago prisioneros y os tomo en rehenes. Seguiréis con nuestra columna al través de Bélgica. Si la población hace un sólo disparo contra la tropa, todos serán fusilados.» Los eclesiásticos fueron metidos en seguida en unos camiones abiertos y enviados á Bruselas, donde su exhibición produjo un efecto sensacional.

(Continuación)

za caída sobre la mesa, tuvimos náuseas y vomitamos el vino... Salimos de la ciudad. Encontramos mujeres y niños que levantan las manos

Hombres, mujeres y niños, todos son hechos

palabra—al joven Padre Dupierreux, jesuita,

(Se continuará)



# Alfredo Solá y Comp.

MAYOR, 14, 16 y 18

La Casa más importante en todo lo que se refiere á Novedades

Ultimamente ha aumentado sus surtidos con una bien montada sección de sombreros para señoras y niños

CASA DE COMPRAS EN PARÍS

## GRANDES ALMACENES DE MADERAS

de Alfredo Javaloy

Calle Maisonnave, núm. 29

# Noticias de la guerra

Comunican de Londres que el ministro Mackenna anunció en la Cámara de los Comunes que la suscripción total del empréstito de guerra asciende á 570.000.000 de libras esterlinas.

Esta suma no incluye las cantidades suscriptas por las oficinas de Correos ni la de los títulos ofrecidos para su conversión.

El número de suscriptores ha sido de 1.097.000 personas.

La historia del mundo no ofrece ningún caso parecido, pues nunca ha sido alcanzada una suma semejante en empréstitos de nación alguna.

Hay que considerar que esta contestación del pueblo inglés al llamamiento de la patria no ha podido ser aprovechada por todos, pues muchísimas personas que querían convertir sus títulos, no pudieron hacerlo á su debido tiempo.

Mr. Mackenna felicitó calurosamente á la nación entera por el éxito del empréstito, pues todas las clases sociales habían participado en el mismo, dando una demostración evidente al mundo entero de los recursos del pueblo inglés.

Ayer se recibieron noticias en Roma de un hecho heroico realizado por un regimiento de caballería italiano.

El generalísimo Cadorna necesitaba conocer la posición y fuerzas de un campo atrincherado situado en las alturas del Isonzo.

Un regimiento de caballería se dispuso á realizar la hazaña, y salió de noche, atravesando el río á las doce y media de la madrugada.

Los primeros jinetes que llegaron á la otra orilla se apoderaron de los centinelas avanzados austriacos, evitando que dieran la voz de alarma.

Mientras los imperiales dormían, los italianos practicaron un minucioso reconocimiento, recogiendo todos los datos que les convenía saber.

Cuando ya se retiraban se dió la voz de alarma en el campo atrincherado austriaco; pero por la confusión originada pudieron los italianos repasar nuevamente el río, llegando á la orilla sin haber perdido ni un solo hombre, ni un solo caballo.

El generalísimo ha felicitado al jefe del regimiento.

De Bolonia comunican al «Petit Jour»

un despacho de Prensa, según el cual un navío italiano ha capturado á un submarino austriaco que se quedó apresado ante las redes de un buque, al que quería torpedear.

«Le Matin» publica unas impresiones de la campaña en Francia y Bélgica, y dice que los partes alemanes no aluden para nada el descalabro del ejército del kromprinz, y afirma que los aliados se apoderaron en Arras de la Caverna Roja.

## Doña Angela Cortés

PROFESORA EN PARTOS

Calle Mayor, 7, 3.º

## Crónica de sucesos

### Detenido

En su mismo domicilio, Concepción 13, fué detenido Francisco Cabrera Cabrerete, por ser uno de los autores del robo cometido anteayer en el paseo de Méndez Núñez, núm. 33.

### Otra sardina...

Ayer fué detenido en el inmediato pueblo de San Juan otro individuo llamado José Blanco Cones (a) el Manco, como otro de los autores del citado robo del paseo de Méndez Núñez.

### Un herido

Dos sujetos llamados Vicente Fernando y Juan Martínez (a) Buñol, salieron del trinquete esta mañana desafiados, y al llegar al camino del cementerio quiso apaciguar los ánimos un tal Juan San Miguel Tajuelo, recibiendo un tiro que le hirió en la oreja izquierda.

El agresor resulta ser Buñol, quien se dió á la fuga, sin que haya podido ser detenido.

Del asunto entiende el juzgado municipal.

## Noticias locales

Se encuentra entre nosotros desde hace unos días, el maestro compositor y concertador D. Luis Foglietti.

Nuestro querido amigo y paisano Sr. Foglietti, después de pasar unos días al lado de su apreciable familia, marchará á San Sebastián donde pasará el verano.

La verbena celebrada anoche en la explanada se vió muy concurrida. La banda municipal interpretó con su habitual maestría un selecto programa.

Bébese el agua hervida añadiéndole Sal Vichy-Etat, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

Por ferrocarril se han recibido 230 sacos de trigo para los señores Magro.

Se confecciona toda clase de trajes de señoras y niños.

Se borda y cala toda clase de trabajos á máquina y á mano. Todo á precios baratísimos.

Calle de los Angeles, núm. 9 (arriba de la carbonería).

Esta tarde á las seis celebrará en segunda convocatoria su sesión semanal ordinaria el Excmo. Ayuntamiento.

Ha salido para Benidorm la familia del contador de fondos municipales don Gerardo Trillo.

Es el mejor laxante Grain de Vals de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos el cenar. Venta en farmacias.

## Tribunales

Señalamientos para mañana:

Sección segunda.—Una causa seguida en el Juzgado de Novelda por delito electoral, contra Antonio Navarro.

Abogado (querellante): Sr. Mateo.

Abogado (defensor): Sr. Clemente.

Procuradores: Sres. Poveda y Langucha.

Y otra del Juzgado de esta capital contra Antonio Pastor Pérez, por disparo de arma de fuego contra persona determinada.

Abogado: Sr. Llorca.

Procurador: Sr. Bronchal.

## Información telegráfica

### Los trigos

«La Gaceta» publicará una disposición gravando en dos pesetas los trigos que se importen á España desde primero de Agosto.

### El contrabando

Los periódicos radicales dan cuenta

de los actos celebrados anoche en algunos círculos de Madrid para conmemorar la fiesta del 14 de Julio.

Protestan de que la policía prohibiera que en el café de Paris se tocara la Marsellesa.

### En Málaga

Ha desembarcado en este puerto el general Jordana.

Las autoridades civiles y militares le visitaron en el hotel.

También le visitaron bastantes amigos.

El general Jordana ha salido para Madrid.

### Una huelga

Ha quedado solucionado la huelga de mineros en Langreo.

Se temía que esta huelga se extendiera á otras minas.

Las autoridades habían tomado muchas precauciones.

Se cree que no se reproducirá el conflicto.

### Terremotos

Telegrafían de Tánger que el lunes en la noche se dejaron sentir en Larache dos terremotos muy violentos.

En el vecindario se produjo un pánico indescriptible.

Ante los temores de un hundimiento fueron desalojadas muchas viviendas.

### Los españoles en América

El ministro de Estado ha dado una nota á la prensa en la que se hace constar que en Montevideo es gravísima la situación económica de numerosos obreros españoles.

Estos carecen de hogar y de medios de alimentarse.

Nuestra Legación les ha facilitado recursos, pero estos resultan insuficientes por el gran número de obreros desvalidos.

El Gobierno adoptará medidas para la repatriación.

### Mitin radical en Barcelona

El domingo se celebrará un mitin radical.

Lerroux pronunciará un discurso sobre el tema de la unión republicana.

No habrá más oradores.

Presidirá el acto Giner.

Rafael Costa, impresor, Plaza Monjas, 5

ALICANTE

# Gran Fábrica y Almacén de muebles

DE CRISTIAN YESARES BLANCO = Calatrava, 12 y Sagasta, 10

Especialidad en muebles para comedores, dormitorios, salones, despachos y gabinetes.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

## Teatros y Cines

### TEATRO DE VERANO

Compañía de zarzuela y opereta.

Función para esta noche:

«La España de pandereta»

«Tenorio musical»

«La sombra del molino»

«La corte de Faraón»

Entrada general, 40 céntimos.

### CINE PARRK

Grandes secciones de cinematógrafo con magníficos estrenos diarios de películas sensacionales.

Desde las siete en adelante con sección permanente.

Preferencia, 0'20.—General, 0'10.

### SALÓN MODERNO

Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio.

Sección permanente de siete y media á doce de todas las noches.

Todos los días cambio de programa.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 ídem.

### CINE MADRILEÑO

Sección permanente de cinematógrafo de las más renombradas casas productoras.

Preferencia, 15 céntimos. General, 5 ídem.

### HORCHATERÍA

de Hijo de Antonio López

Pasaje de Américo

En este antiguo establecimiento que sin disputa es uno de los mejores en su clase que hoy existen en Alicante, encontrará el público los exquisitos refrescos y helados servidos con todo esmero y donde dadas las excelentes condiciones de su amplio local, se disfruta de una agradable temperatura aún en los días más calurosos.

Estos son motivos suficientes para que lo recomendamos á nuestro público, en la seguridad de que nos lo agradecerán.

Hijo de Antonio López

Pasaje de Américo.—Alicante

Manos, cara y labios cortados.

Usad la «Olicina Agatángelo», cura

y perfuma. Frasco, 0,50 petas.

### Imprenta

DE

RAFAEL COSTA

Plaza de las Monjas 5, Alicante.

¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?

EN EL ESPAÑOL

## La Catalana

LABRADORES, 10

El que desee calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento. Se liquidan 10.000 pares de calzado á precios nunca conocidos.

Por 0'50 pesetas al mes, puede adquirirse una publicación semanal compuesta del periódico *El Hogar y la Moda*, un «Diccionario Enciclopédico» ó una historia de España y una novela interesantísima.

Para informes dirigirse á la papelería de Vicente Bañó.



# Anuncios

**Alfredo Sola y Comp.**  
 MAYOR, 14, 16 y 18  
 La Casa más importante en todo lo que se refiere a Novedades

## EL RIO DE LA PLATA

## LA VENECIANA

**Antonio Castillo**

Almacén de muebles de todas clases  
 PLAZA DE ALFONSO XII, Núm. 1  
 ALICANTE

**PAQUETERIA, MERCERÍA Y NOVEDADES**



Central: Calle Mayor, 22  
 Sucursal: Alfonso el Sabio, 6

**PRONTITUD**

**Altas novedades en Flores, Plumas y fantasías para sombreros**

Grandes talleres para la construcción de camas de madera. Torneadas y de estilo inglés. Sillerías. Lavabos. Mesas de comedor. Armarios de luna. Tocadores. Somiers, etc., etc.  
 Precios especiales para comedores, dormitorios, salones, despachos, cortinas. Presupuestos para mobiliarios completos.

**INMENSO SURTIDO EN ADORNOS PARA SEÑORA**

Fabricación especial para encargos  
 Precios sin competencia

Perfumería Guantes—Abanicos—Sombrillas—Puntillas—Bordados—Moriaderos—Cinturones—Corses v. Boas

Ampliaciones  
 Reproducciones  
 Trabajos fotográficos

## AURORA

Compañía Anónima de Seguros Marítimos y de Incendios

Capital social: 10.000.000 de pesetas  
 Capital desembolsado: 3.000.000 de pesetas  
 SUBDIRECTOR EN ALICANTE:  
**Angel Herrero Salmerón**  
 TELÉFONO 296  
 OFICINAS:  
 SAGASTA 1, 2.º

## J. Luque Nestal

Talleres y oficinas:  
**Moratin, 16**  
**MADRID**

**MOTORES DE OBRAS Y PARA USOS AGRÍCOLAS E INDUSTRIALES**

**BOOMBAS PARA LA EVACUACIÓN DE AGUA**

**DAVID FERRER Y C. BARCELONA GORTES, 206**

**Imprenta de R. Costa**  
 Plaza Monjas, núm. 3